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ATA N.º 2/2024  

 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 26 DE ABRIL DE 2024 

 

 Aos vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniu em sessão 

ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, na sede da 

Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, sob a presidência de José Augusto Rosa Bastos, 

tendo como primeira secretária, Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa e, como segunda 

secretária, Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ------------  

1. VISITA A ALGUMAS OBRAS. ----------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

4. RELATÓRIO E CONTAS 2023. ----------------------------------------------------------------------  

5. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.---------------------------------------------------------------------  

PRESENÇAS 

 Assinaram a Lista de Presenças, para além dos mencionados, os seguintes Membros da 

Assembleia Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP): José Manuel Batista e Abel 

Joaquim Tavares Dias. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Nós, Cidadãos (NC): Germano Jorge Martins Rodrigues, Anabela Maria Moreira 

Dias, Armando José Sacramento Alves, Cristina Maria da Silva Correia, Carla Sofia Duarte 

Viegas e Daniela do Rosário Santos Duarte. --------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Partido Socialista (PS): João Vasco Marques Bandeira. -----------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio Fernandes da Silva; 

Pinheiro – Filipe Rodrigues Fernandes Antunes; Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São 

João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de 

Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e Varzielas – Simão Viegas da Silva; União das 

Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de 

Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. --------------------  

 Nos termos dos art.º 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, os seguintes Membros da Assembleia 

Municipal justificaram a falta a esta sessão e solicitaram a sua substituição: ------------------------  

- Mário do Carmo Pereira, tendo sido convocado e substituído pelo cidadão, imediatamente a 

seguir na respetiva lista, Cláudio Miguel Marques Fernandes; ----------------------------------------  

- Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca, tendo sido convocado o cidadão, imediatamente a 

seguir na respetiva lista, Jorge Soares, que justificou a falta e solicitou a sua substituição, tendo 

sido convocado Jorge Marques da Silva Bandeira, que tomou posse, passando a integrar, nesta 

sessão, a Assembleia Municipal; ---------------------------------------------------------------------------  
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- António Manuel Lopes Tavares, tendo sido convocada e substituída pela cidadã, 

imediatamente a seguir na respetiva lista, Maria João Silva Fernandes Nogueira. ------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara Municipal, João Valério, e do 

Vereador José Luís Lima. ------------------------------------------------------------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, com a presença de 23 (vinte e três) Membros da 

Assembleia Municipal, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão, 

quando eram dez horas. --------------------------------------------------------------------------------------  

1. VISITA A ALGUMAS OBRAS. ----------------------------------------------------------------------  

 Foi efetuada a visita a algumas das obras executadas e concluídas, no presente mandato, na 

Freguesia de Arcozelo das Maias, designadamente a várias estradas que foram alargadas e 

repavimentadas e ao parque intergeracional, bem como a obras que se encontram em fase de 

execução (espaço exterior do edifício da Junta de Freguesia e Largo da Feira) e a alguns projetos 

para o futuro (local onde será construída a Creche de Arcozelo das Maias). ------------------------  

 Como nem todos os Membros da Assembleia Municipal poderiam estar presentes na 

inauguração do Parque Ambiental de Pedre, na Freguesia de Ribeiradio (que se iria realizar 

nesse mesmo dia), foi efetuada a visita a esta infraestrutura. -------------------------------------------  

 Por último, foi efetuada a visita ao Parque da Soalheira, na Freguesia de Pinheiro, cuja obra 

se encontra em execução (segunda fase). ------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Após uma pausa, para almoço, foram retomados os trabalhos, quando eram quinze horas e 

quinze minutos.------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal propôs a ALTERAÇÃO DA ORDEM 

DO DIA, nos termos do n.º 2, do artigo 50.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, de modo a 

permitir a apreciação dos seguintes assuntos, a acrescentar à Ordem do Dia:  ----------------------  

- REGIMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OLIVEIRA DE 

FRADES -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO 

DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE 

FLEXÍVEL DE AÇÃO SOCIAL, EDUCAÇÃO, JUVENTUDE, DESPORTO, CULTURA 

E TURISMO --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- 2.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2024 ------------------------------------------------  

- 2.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027 -------------------------------  

 Reconhecida a urgência de deliberação imediata, foi a proposta aprovada, por unanimidade, 

com 22 (vinte e dois) votos a favor. ------------------------------------------------------------------------  

 Não participou na votação o Presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, 

Porfírio Silva, que entrou na sessão após realizada esta votação. --------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 1/2024 de 23 de fevereiro de 

2024 a todos os Membros da Assembleia Municipal, foi dispensada a sua leitura. -----------------  
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 Colocada a discussão e votação, foi a mesma aprovada, por maioria, com 20 (vinte) votos a 

favor e 3 (três) abstenções dos Membros da Assembleia Municipal, Daniela Duarte, Maria João 

Nogueira e Jorge Bandeira, por não terem estado presentes na sessão em causa. -------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu alguma correspondência tida por 

mais relevante e informou que a pasta da correspondência recebida se encontra à disposição dos 

Membros da Assembleia Municipal que a quiserem consultar. ----------------------------------------  

 Para constar, transcreve-se a listagem da correspondência recebida entre 23 de fevereiro e 

25 de abril de 2024: -------------------------------------------------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Fernando Ruas em destaque no novo episódio de: Histórias de Vida do Poder Local 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal de Viseu Dão Lafões Reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMVDL (irá realizar-se a 29 de abril, às 16h00, pelo que agradece 

que, tanto quanto possível, se evite o agendamento da reunião da AM para esse dia) 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Revista Territórios 

ANAM  Conferência Internacional sobre Cooperação Descentralizada 

Conselho Municipal de Educação  Convocatória para a reunião ordinária a realizar no dia 27.03.2024, às 14h30 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Convite para a conferência internacional: Cooperação Descentralizada 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal de Viseu Dão Lafões Newsletter: Participação na BTL superou expetativas 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 

CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Revista das Assembleias Municipais e dos Eleitos Locais n.º 26 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 22 de fevereiro de 2024 e Minuta da reunião da 

Câmara Municipal de 14 de março de 2024 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 

CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Revista Ideias & Territórios 

Luís da Silva Lourenço Embargo de obras - Parque Solar Vale Verde 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Inscrições IV Congresso ANAM 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais 50 Anos da Revolução – Abril Sempre – envio de livro: História da Literatura Portuguesa 

Luís da Silva Lourenço Parque Solar Vale Verde 

Catarina Meneses Resposta ao e-mail do Senhor Luís Lourenço, com o assunto: Parque Solar Vale Verde 

Conselho Municipal de Segurança Convocatória para a reunião ordinária a realizar no dia 17.04.2024, às 14h30 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal de Viseu Dão Lafões Newsletter de março de 2024 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 14 de março de 2024 e Minuta da reunião da Câmara 

Municipal de 28 de março de 2024 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 28 de março de 2024 e Minuta da reunião da Câmara 

Municipal de 11 de abril de 2024 
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Palm – Pereira, Almeida, Linhares, Monteiro & Associados, 

SROC, Lda. 

Certificação legal das contas e o relatório e o parecer do auditor externo, relativos ao relatório 

de gestão e contas do exercício findo a 31 de dezembro de 2023 

Mário do Carmo Pereira Justificação de falta à sessão de 26.04.2024 e pedido de substituição 

Fernando Farreca Justificação de falta à sessão de 26.04.2024 e pedido de substituição 

António Manuel Tavares Justificação de falta à sessão de 26.04.2024 e pedido de substituição 

Jorge Soares Justificação de falta à sessão de 26.04.2024 e pedido de substituição 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e Local Anuário das Assembleias Municipais 

Luís da Silva Lourenço Parque Solar Vale Verde no território de Reigoso e Campia 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e Local Anuário das Assembleias Municipais (Lista PAM) 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 11 de abril de 2024 e Minuta da reunião da Câmara 

Municipal de 24 de abril de 2024 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Inscrições IV Congresso ANAM (data-limite de inscrição) 

 

 De seguida, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal propôs que o livro recebido: 

História da Literatura Portuguesa, passasse a integrar o espólio da Biblioteca Municipal de 

Oliveira de Frades, o que foi aceite. ------------------------------------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

 Neste período não houve intervenções. --------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade Municipal, o qual, 

tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a sua leitura. -------------------------  

 Usou da palavra o Presidente da Câmara Municipal para agradecer a participação de 

todos na visita a algumas das obras realizadas em Arcozelo das Maias, Ribeiradio (Parque 

Ambiental de Pedre) e Pinheiro (Parque da Soalheira). Realçou a importância de ver as obras no 

local, pois permite perceber a importância de cada intervenção para os munícipes. Acrescentou 

que é importante ter a noção do que vai acontecendo de forma efetiva no concelho. --------------  

 Referindo-se ao relatório da atividade municipal, salientou as seguintes obras: ---------------  

- Centro Interpretativo da Anta de Arca (iniciada), informando da intervenção prevista para o 

parque infantil, bem como no parque de merendas. Mais informou da importância desta 

intervenção, no âmbito do projeto da Rota do Megalitismo (a CIMVDL vai candidatar esta rota 

a Património Mundial da Unesco); -------------------------------------------------------------------------  

- Centro Interpretativo da Linha do Vale do Vouga (edifício da antiga estação) e sede da 

Universidade Sénior (obra já iniciada); --------------------------------------------------------------------  

- 1.ª fase da Requalificação da entrada da Vila (praticamente concluída), estando em 

procedimento concursal a 2.ª fase, dando nota da intervenção a efetuar; -----------------------------  

- Requalificação do edifício dos Paços do Concelho (informou do ponto de situação da obra e da 

intenção em efetuar a sua inauguração no dia 7 de outubro) e requalificação do Largo Dr. 

Joaquim de Almeida (em procedimento concursal); -----------------------------------------------------  

- Reabilitação do Edifício do Cineteatro Dr. Morgado (informou da intervenção efetuada); -----  
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- Remodelação do Centro de Saúde (bom ritmo); --------------------------------------------------------  

- Construção de Creche em Arcozelo das Maias; --------------------------------------------------------  

- Requalificação da Escola Primária de Destriz (em colaboração com a Associação de Amigos 

de Destriz – Poldras); -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Requalificação do edifício da Antiga Escola Conde Ferreira (em colaboração com a Banda de 

Música de Oliveira de Frades); -----------------------------------------------------------------------------  

- Execução de calçada no Parque Intergeracional em Varzielas; --------------------------------------  

- Concluído o alagamento e a execução dos passeios nas Lameiradas (Freguesia de Pinheiro); --  

- Programa 1.º Direito (informou que terminou o período de entrega de candidaturas, dando nota 

das candidaturas aprovadas para beneficiários diretos e autarquia; algumas foram apresentadas 

em parceria com Juntas de Freguesia, IPSS e Fábrica da Igreja). -------------------------------------  

 No âmbito deste Programa 1.º Direito, informou que o Município, na semana anterior, já 

tinha entregue a primeira chave. Assim, mostrou fotografias da casa onde habitava a beneficiária 

e da nova casa. Esclareceu que as situações são verificadas por técnicos isentos e que os casos 

são acompanhados e indicados pela segurança social.  --------------------------------------------------  

 De seguida, deu informação das pavimentações que se encontravam em execução, nas 

diferentes freguesias, bem como das obras que se encontram em procedimento concursal.  ------  

 Por último, enumerou as diferentes atividades realizadas nas seguintes áreas: cultural, 

turística, desportiva, ação social e apoios sociais. --------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, José Batista, começou por manifestar o seu agrado 

pelo facto da sessão se realizar na freguesia onde nasceu, deixando um agradecimento ao 

Presidente de Junta de Freguesia pela receção. Posteriormente, destacou o trabalho da autarquia 

na execução do Programa 1.º Direito, que é um sucesso, destacando o trabalho do técnico, Filipe 

Ramos, e dando os parabéns pela eficiência com que as candidaturas foram elaboradas. Por 

último, realçou o facto de Oliveira de Frades ser o primeiro concelho do distrito a entregar as 

chaves de uma habitação a uma família necessitada. ----------------------------------------------------  

4. RELATÓRIO E CONTAS 2023 ----------------------------------------------------------------------  

 Presente o Relatório e Contas 2023, a Certificação Legal das Contas e o Relatório e Parecer 

do Auditor Externo.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo na sua reunião ordinária, realizada no dia 11.04.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Relatório e Contas 2023 e submetê-lo à apreciação da Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Chefe de Divisão de Administração e Finanças, Ismail Carvalho, fez uma 

apresentação dos documentos em causa com diapositivos. ---------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal começou por agradecer ao Chefe de Divisão de 

Administração e Finanças, Ismail Carvalho, o habitual profissionalismo e rigor técnico, bem 

como a toda equipa administrativa e financeira, que são o garante de estabilidade financeira do 

Município. De seguida, deu as seguintes informações: -------------------------------------------------  

- Será lançada, durante o ano em curso, a obra de requalificação do Parque Desportivo n.º 2 

(projeto a ser ultimado);--------------------------------------------------------------------------------------  

- Grande parte dos municípios vizinhos vão integrar um sistema intermunicipal de águas - 

Águas do Douro e Paiva. Em sua opinião, para já, não se deve aderir a este sistema, dado o custo 
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que se teve para explorar a água e a levar a casa dos munícipes. Informou que, pela primeira 

vez, o benefício superou o custo, ou seja, tem-se um sistema integrado de água municipal que é 

autossuficiente. Este resultado obtido advém do investimento feito, designadamente, na 

automatização da ETA, na nova captação em jangada; na redução de 80% em roturas de água 

(substituição de tubagens) e na limpeza das condutas principais e laterais do sistema de 

abastecimento. Estes fatores conduziram a que a água apresente melhor qualidade; ---------------  

- Há um ligeiro acréscimo da dívida, que se prende com opções políticas, dando como exemplo 

a recolha de resíduos, em que o Município suporta a expensas próprias 50% desse custo, ou seja, 

o que consumidor paga na fatura é metade do custo. Apesar deste esforço, com o intuito de 

afinar o sistema, tal como se fez na água, vai haver um momento em que se terá de fazer uma 

subida gradualmente. Acrescentou que ter água e recolha de resíduos mais baratos são 

benefícios dados à população, que contribuem para a fixação de pessoas e que muitas vezes 

passam despercebidos; ---------------------------------------------------------------------------------------  

- A nível financeiro, o Município está estabilizado; irá receber e pagar a pronto um autocarro; -  

- O orçamento subiu, substancialmente, havendo um suplemento por via de várias fontes de 

receita, mas, também, por via de candidaturas e apoios que vieram para o nosso Município. ----  

 O Membro da Assembleia Municipal, Germano Rodrigues, deixou um agradecimento 

ao Presidente de Junta de Freguesia, Porfírio Silva, e à sua equipa pelo acolhimento da 

Assembleia Municipal e pelo almoço. ---------------------------------------------------------------------  

 No que concerne ao Relatório e Contas 2023, disse que este iria ter o parecer favorável do 

Nós, Cidadãos, no entanto, tal não quer dizer que esteja completamente de acordo. Congratulou 

o executivo por fazer obra em parceria com as Juntas de Freguesia, o que é muito importante e 

exige sacrifício, daí os novos empréstimos. ---------------------------------------------------------------  

 Disse que muito deste desafogo financeiro se deve, em parte, aos anos de exercício da 

gestão anterior, pois foram mais economicistas, no sentido de criar boas práticas. Neste 

seguimento considerou que a continuidade foi boa, notando-se esse aumento significativo, mas 

com equilíbrio. Mais realçou o facto das posições assumidas pelo Nós, Cidadãos serem sempre 

coerentes, em contraste a outras que alteraram com a mudança de executivo.  ---------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Abel Dias, começou por louvar o executivo pelo 

Relatório e Contas, que espelha o muito realizado, notando-se obra feita, garra e ambição. ------  

 Referindo-se ao mencionado sobre os resíduos sólidos, em que o consumidor não está a 

pagar o custo na devida percentagem, considerou que se deve estudar o assunto, no sentido de 

tornar mais viável este serviço que se presta à população. ----------------------------------------------  

 De seguida, congratulou-se pelo equilíbrio no setor da água, ou seja, o resultado entre o que 

se gastou este ano na água e o que se recebeu é positivo, contudo se for a contabilizar todo o 

investimento feito, julga que este ainda não é rentável. -------------------------------------------------  

 No que concerne ao envelhecimento dos colaboradores do Município, considerou 

preocupante, sobretudo na transição do conhecimento. -------------------------------------------------  

 Por último, referindo-se ao custo da eletricidade, considerou que tudo o que se possa fazer 

para a transição energética, no sentido de reduzir a fatura da eletricidade, deve ser feito, por 

questões ambientais e económicas. -------------------------------------------------------------------------   
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 O Presidente da Câmara Municipal agradeceu as palavras do Membro da Assembleia 

Municipal, Abel Dias, no que se refere à gestão municipal, sendo esta feita pelo executivo, em 

colaboração com os funcionários, com as Juntas de Freguesia e, sempre que possível, com as 

instituições locais. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 Disse que a idade dos colaboradores é uma preocupação, informando do esforço efetuado, 

tendo este executivo contratado 50% dos catorze funcionários com menos de quarenta anos. ---  

 No que concerne à água, disse que houve um largo investimento feito em anos transatos que 

não está aqui espelhado, estando no relatório a operação anual. Ainda assim, é a primeira vez 

que resulta de forma positiva. Dando como exemplo a obra do Fecho do Sistema de 

Abastecimento de Água, informou do número reduzido de contratos que havia e do esforço 

efetuado para os munícipes aderirem. Acrescentou que o mesmo se passa com o saneamento, 

contudo o caminho é continuar a investir nas infraestruturas. ------------------------------------------   

 Posteriormente, agradeceu ao Membro da Assembleia Municipal, Germano Rodrigues, o 

voto de confiança na gestão que tem sido feita. Referiu que sempre que se lançou um projeto, 

tendo receitas próprias baixas, ou se tem financiamento de fundos comunitários ou se recorre à 

banca, sendo importante é que a obra apareça executada no terreno. ---------------------------------  

 Aludindo à certificação legal de contas, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal 

questionou para quando será possível reportar todos os atuais ativos tangíveis. Não estando a ser 

feita a imputação dos custos indiretos (que deriva de ainda não terem sido definidos os critérios 

de repartição desses custos ou por dificuldade de outra ordem que possa estar a influenciar o 

cálculo dos custos por funções) e aludindo à intervenção do Membro da Assembleia Municipal, 

Abel Dias, sobre o Fecho do Sistema de Abastecimento de Água, questionou se as amortizações 

estão a ser imputadas. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente ao ativo tangível, o Chefe de Divisão de Administração e Finanças, Ismail 

Carvalho, informou que todos os municípios estão com esta dificuldade de conseguir 

demonstrar junto dos revisores que está tudo no património municipal, assim como eles não 

conseguem evidenciar o contrário. Essa dificuldade é que vai originando essa referência na 

certificação, estando-se a trabalhar no sentido aperfeiçoar a fórmula de relato e de se conseguir 

essa demonstração. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne aos custos indiretos, informou que, efetivamente, não se está, 

contabilisticamente, a fazer essa repartição. Em 2023, foi feita a amortização duodecimal, 

conseguindo-se afetar diretamente a cada uma das funções o custo das atividades. Relativamente 

à obra do Fecho do Sistema de Abastecimento de Água, informou que esta já incorporou o 

património municipal, mas como é uma obra que tem um prazo de amortização bastante 

alargado, foi imputado como gasto do período, o que significa que é amortizado o valor da obra 

ao longo desses vinte anos. Por outro lado, há bens no ativo, que contabilisticamente têm o valor 

zero, mas que têm potencial de serviço.  ------------------------------------------------------------------  
 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar o Relatório e Contas 2023. ------------------------------------------------------------------------  

5. REGIMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OLIVEIRA DE 

FRADES -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 O Órgão Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Regimento do Conselho 

Municipal de Saúde de Oliveira de Frades, na sua reunião, realizada no dia 24.04.2024. ---------  

 Feita uma breve explicação sobre o documento em causa pelo Presidente da Câmara 

Municipal e não havendo inscrições para intervir, a Assembleia Municipal deliberou, por 

unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, aprovar o Regimento do Conselho Municipal 

de Saúde de Oliveira de Frades. ----------------------------------------------------------------------------  

6. PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO 

DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE 

FLEXÍVEL DE AÇÃO SOCIAL, EDUCAÇÃO, JUVENTUDE, DESPORTO, CULTURA 

E TURISMO --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, em reunião ordinária, realizada no dia 24.04.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a abertura de procedimento concursal com vista ao recrutamento de um 

Dirigente Intermédio de 2.º Grau, para a Unidade Orgânica Flexível de 2.º Grau Ação Social, 

Educação, Juventude, Desporto, Cultura e Turismo, nos termos propostos. Mais deliberou 

submeter à aprovação da Assembleia Municipal, a seguinte proposta de constituição do Júri do 

referido procedimento concursal: ---------------------------------------------------------------------------  

Presidente: Eng.º José Paulo Monteiro Loureiro – Chefe de Divisão de Ordenamento, 

Urbanismo, Obras Municipais, Ambiente e Serviços Urbanos; ----------------------------------------  

1.º Vogal Efetivo: Dr. Ismail Cravid Nobre de Carvalho – Chefe de Divisão de Administração e 

Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.º Vogal Efetivo: Dr. Paulo Manuel Moreira de Carvalho – Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira da Câmara Municipal de Vouzela; ------------------------------------------------------------  

1.º Vogal Suplente: Dra. Blandina Almeida Estevão Meneses, Chefe de Divisão Administrativa 

e Financeira da Câmara Municipal de Castro Daire; ----------------------------------------------------  

2.º Vogal Suplente: Dr. Luís Figueiredo Martins, Diretor de Departamento Administrativo e 

Financeiro da Câmara Municipal de Sever do Vouga. --------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a proposta de constituição do júri do procedimento concursal em causa. ------------------  

7. 2.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2024. ----------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 24.04.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a segunda alteração ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024. ---------------  

 O Presidente da Câmara Municipal fez uma breve explicação sobre a proposta. Informou 

que com a criação de vagas se pretende suprir lacunas que foram identificadas pelos serviços. --  

 O Membro da Assembleia Municipal, Germano Rodrigues, referiu não se lembrar de 

uma Assembleia Municipal em que não haja uma alteração ao mapa de pessoal. Relembrou que 

o executivo anterior, também, já tinha essa política (a continuidade, em sua opinião, é positiva) 

de atualizar os quadros e o organograma da autarquia, tendo, efetivamente, sido feita essa 

tentativa. Considerou que estes cargos de chefia intermédia devem ser entregues a trabalhadores 

que o mereceram, “mas com uma idade já avançada não é tão compreensível”. Acrescentou que 

estas aclamações, de agora, no anterior mandato, foram reprovadas.  --------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal informou que esta é a segunda alteração ao mapa de 

pessoal e que vão acontecer mais, pois a realidade transcende sempre os documentos. 
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Acrescentou que por mais que se possa planear, há questões que vão surgindo, sendo a gestão 

dinâmica. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à abertura de procedimento concursal para o cargo de Chefe de Divisão disse 

que se tratava de um concurso, não se sabendo quem ficará com o cargo. Mais referiu que o 

anterior executivo apresentou uma proposta de organograma, mas muito diferente deste, 

considerando tratar-se de visões de organização interna.  ----------------------------------------------  

 Por último, referiu que nem sempre é fácil ser apelativo para jovens, dado os salários da 

função pública, todavia está patente o esforço feito pelo atual executivo no sentido de ter um 

quadro de pessoal mais jovem. ------------------------------------------------------------------------------   

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a segunda alteração ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024. --------------------------------  

8. 2.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027. -----------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027, na 

sua reunião ordinária, realizada no dia 24.04.2024. -----------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027. -----------------------------------------  

9. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.---------------------------------------------------------------------  

 Verificando-se uma inscrição para intervir neste período, o Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal deu a palavra ao cidadão Abel Joaquim Tavares Dias, que começou 

por agradecer ao Presidente de Junta de Freguesia, Porfírio Silva, e à restante equipa pelo 

acolhimento, saudando-o pelas obras executadas. Disse que, apesar de serem de forças políticas 

diferentes, estabeleceu-se uma cooperação saudável, onde quem ganha é a população, sendo de 

louvar a muita obra feita, com muito apoio da Câmara Municipal. -----------------------------------  

 Considerou que estas reuniões da Assembleia Municipal descentralizadas podem ser longas, 

mas são úteis, pois permitem o conhecimento no local das obras, o que faz toda a diferença, pois 

uma coisa é discutir, teoricamente, e aprovar a pavimentação de uma estrada e outra é ir local, 

ver a necessidade e utilidade dessa intervenção. Assim, louvou o Presidente da Assembleia 

Municipal pela iniciativa, lembrando que ainda se tem muitas outras freguesias a percorrer. ----  

 Referiu que nasceu em Arcozelo das Maias, pelo que considerou importante referir alguns 

dados sobre a freguesia. Assim, informou do número de habitantes; do número de população 

residente por grupo etário; o facto de a freguesia estar a perder habitantes, tal como todas as 

outras freguesias. Acrescentou que a freguesia já é antiga, pois há referência à mesma num 

documento datado de 1527. Ainda referiu algumas curiosidades, relativas à origem dos nomes 

Arcozelo e Quintela. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por fim, considerou que os desafios para a Freguesia de Arcozelo das Maias passam por 

fixar população e fomentar a natalidade; ter empresas que permitam fixar e dar emprego à 

população; ter cuidado com as crianças (creche) e com os idosos (é necessário dar resposta às 

necessidades dos idosos); continuar a cuidar das infraestruturas rodoviárias, das estradas e dos 

serviços e apoiar as instituições e associações (há várias na freguesia e que desenvolvem 

trabalho válido).  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal agradeceu ao Presidente de Junta de Freguesia, 

Porfírio Silva, e à sua equipa, a receção tida. Referiu que o trabalho tem sido profícuo e tem sido 
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feito na base da confiança e da honestidade de parte a parte, independentemente de partidos 

políticos, sendo o saldo bastante positivo. ----------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, também, agradeceu o convite e a 

receção tida. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos imediatos, tendo a 

Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos a favor. ----------------  

 Não participaram na votação o Membro da Assembleia Municipal, Germano Rodrigues, e o 

Presidente de Junta de Freguesia, Nuno Pinhão. ---------------------------------------------------------  

ENCERRAMENTO 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, eram dezassete horas.  -----------------------------------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e assinada pelos 

Membros da Mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 
 

O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, _____________________________________ 

                                                                         (José Augusto Rosa Bastos) 
 

 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, __________________________________________ 

                                                                          (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 
 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                                 (Elvira Maria Azevedo Baptista Dias) 
 

 


